
Abmeldung bei Umzug  

Sie ziehen ins Ausland.  

Dann müssen Sie sich in Mannheim abmelden.  

 

Sie können sich abmelden:  

 Über das Bürger·portal. 

Hier finden Sie das Bürgerportal.   

 Mit einem Brief. 

Das ist die Adresse:  

Bürgerservice 

K7 

68159 Mannheim 

Für die Abmeldung mit dem Brief brauchen Sie:  

Einen Meldeschein.  

Hier können Sie den Meldeschein herunterladen.  

Füllen Sie den Melde·schein aus.  

Unterschreiben Sie den Meldeschein.   

Eine Kopie von Ihren Personal·ausweis. 

Oder eine Kopie von Ihren Reise·pass.  

 Mit einer E-Mail. 

Das ist die E-Mail Adresse:  

buergerservice@mannheim.de 

Für die Abmeldung mit einer E-Mail brauchen Sie:  

Einen Meldeschein.  

Hier können Sie den Meldeschein herunterladen.  

Füllen Sie den Melde·schein aus.  

Unterschreiben Sie den Meldeschein.   

Eine Kopie von Ihren Personal·ausweis. 

Oder eine Kopie von Ihren Reise·pass.  

https://mannheim.service-bw.de/web/guest/prozessstart/-/prozessstart/m40191.p953.SBWS-ABM-AbmeldungInsAusland/re_2177-2658-1475-1925-2376-1868-1932-2220-2412-2572-1901-1807-1017-1722-1790_r_Mannheim/ags_08222000/le_344
https://www.mannheim.de/de/service-bieten/buergerdienste/buergerservice/services-im-buergerportal/anmeldung-und-abmeldung
mailto:buergerservice@mannheim.de
https://www.mannheim.de/de/service-bieten/buergerdienste/buergerservice/services-im-buergerportal/anmeldung-und-abmeldung


 

 Persönlich bei den Bürgerservices. 

Hier finden Sie Infos über die Bürgerservicebüros.   

Hier können Sie einen Termin vereinbaren.   

Für die persönliche Abmeldung bauchen Sie:  

Einen Melde·schein.  

Hier können Sie den Meldeschein herunterladen.  

Füllen Sie den Melde·schein aus.  

Unterschreiben Sie den Meldeschein.   

Ihren Personal·ausweis. 

Oder Ihren Reise·pass.  

 

In dieser Zeit können Sie sich abmelden:  

 Eine Woche vor dem Umzug.   

 Zwei Wochen nach dem Umzug.  

 

Mannheim ist nicht Ihr Hauptwohnsitz 

Zum Beispiel:  

Sie haben 2 Wohnungen.  

Eine Wohnung ist in Berlin und einen Wohnung ist in Mannheim.  

Die Wohnung in Berlin ist Ihr Hauptwohnsitz.  

Das bedeutet:  

In der Wohnung in Berlin leben Sie die meiste Zeit.  

Sie ziehen aus der Wohnung in Mannheim aus.  

Das bedeutet:  

Sie ziehen aus Ihrem Nebenwohnsitz aus.  

So können Sie sich abmelden:  

 Die Meldebehörde in Berlin  

kann die Abmeldung machen.  

https://www.mannheim.de/de/service-bieten/buergerdienste/buergerservice/dienststellen-nach-stadtteil
https://tempus-termine.com/termine/index.php?anlagennr=36
https://www.mannheim.de/de/service-bieten/buergerdienste/buergerservice/services-im-buergerportal/anmeldung-und-abmeldung


 Oder der Bürgerservice in Mannheim  

kann die Abmeldung machen.  

 

Umzug in Deutschland 

Sie ziehen in Deutschland um? 

Dann müssen Sie sich nicht abmelden. 

 

 

* 
Dieser Text wurde übersetzt vom Büro für Leichte Sprache 

der Gemeindediakonie Mannheim und von Werkstattbeschäftigten der 

Gemeindediakonie auf seine Verständlichkeit geprüft. 

 

Die Bilder in diesem Text sind von: 
© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., Illustrator Stefan 

Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 

 

 


